
Protokoll 

der öffentlichen Sitzung 

des Rates der Gemeinde Garstedt 

am 16. April 2015 

Ort: Schützenhaus, Brandweg 2, 21441 Garstedt 

 

Anwesende:    Beyer, Christa, Vorsitzende 

    Domnick, Eckhard 

    Arndt, Eckhard-Herbert 

    Hoops, Jürgen 

    Plath, Wolfgang 

Stolte, Hans-Georg 

    Dr. Hartmann, Klaus 

    Wind, Klaus-Peter 

     

Protokollführer:  Eckhard Domnick 

 

Tagesordnung: 

 

1. Eröffnung und Begrüßung durch die Vorsitzende 

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der anwesenden Ratsmitglieder 

3. Feststellung der Beschlussfähigkeit  

4. Feststellung der Tagesordnung 

5. Beschlussfassung über die Behandlung in nichtöffentlicher Sitzung 

6. Genehmigung der Niederschrift vom 23.02.2015 

7. Bericht der Bürgermeisterin über wichtige Angelegenheiten der Gemeinde 

8. Unterbrechung für die 1. Einwohnerfragestunde 

9. B-Plan Nr. 10a „Bahnhofstraße Landhandel“ (VA 23/2013, 4. Erg.) 

 a. Abwägung der eingegangenen Anregungen und Bedenken 

b. Beschluss über die erneute Beteiligung der Öffentlichkeit und der Träger öffentlicher    
    Belange zum aktualisierten Entwurf 

10. Antrag Benedict Dudda – Pflanzung von Bäumen (VA38/2014) 

11. 48. Flächennutzungsplanänderung SG Salzhausen – Grundschule Garstedt 
 hier: frühzeitige Beteiligung der TÖB gemäß §4(1) BauGB (VA 47/2015) 

12. Förderrichtlinie KMU des Landkreises Harburg (VA 46/2015) 

13. Unterbrechung für die 2. Einwohnerfragestunde 

14. Anfragen und Anregungen 

15. Schließung der Sitzung  

 

Top 1: Eröffnung und Begrüßung durch die Vorsitzende 

 Um 20.15 Uhr eröffnet die Vorsitzende die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. 

 

Top 2: Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der anwesenden  Ratsmitglieder  

 Außer Benedict Dudda, Christina Lütchens und Gerd Trautvetter, die sich entschuldigt 

 haben, sind alle Ratsmitglieder anwesend.  

 

Top 3: Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt.  



Top 4:  Feststellung der Tagesordnung und der dazu vorliegenden Anträge 

 Die Tagesordnung wird einstimmig festgestellt.  

 

Top 5: Beschlussfassung über Behandlung in nichtöffentlicher Sitzung 

 Es gibt keinen Antrag, einen Punkt nichtöffentlich zu behandeln.  

 

Top 6: Genehmigung der Niederschriften vom 23.02.2015 

 Das Protokoll vom 23.03.2015 wird einstimmig genehmigt. 

 

Top 7: Bericht der Bürgermeisterin über wichtige Angelegenheiten der Gemeinde und über 

wichtige Beschlüsse des Verwaltungsausschusses 

o Am 02.04.2015 fand ein Gespräch mit der NLStbV über den Ausbau der Hauptstraße 
statt. Die Kostenermittlung wird durch die NLStbV durchgeführt. Durch das 
Entflechtungsgesetz ist eine Förderung der Nebenanlagen möglich. 

o Die Bepflanzung (Bäume) des Nebenraumes der Hauptstraße wird im Rahmen der 
Planung geprüft und ggf. durch die NLStbV gezahlt. 

o Das Entwässerungskonzept wird durch die Firma INGWA (Herr Werner) erstellt. Gemäß 
Aussagen der Unteren Wasserbehörde ist wahrscheinlich ein Rückhaltebecken 
erforderlich. 

o Info vom LK Harburg: Die freiwilligen Zuschüsse der Gemeinden zur Sanierung des 
Waldbades in Salzhausen sind nicht zulässig. 

o Der Schützenverein Garstedt – Wulfsen hat zum Gästeschießen eingeladen. 
 

Top 8: Unterbrechung für die 1. Einwohnerfragestunde 

 Die Sitzung wird von 20.35 Uhr bis 20.38 Uhr für die 1. Einwohnerfragestunde unterbrochen.  

 

Top 9: B-Plan Nr. 10a „Bahnhofstraße Landhandel“ (VA 23/2013, 4. Erg.) 

a. Abwägung der eingegangenen Anregungen und Bedenken 

b. Beschluss über die erneute Beteiligung der Öffentlichkeit und der Träger öffentlicher 

Belange zum aktualisierten Entwurf 

 Anhand der Sitzungsvorlage VA 23/2013, 4. Erg. trägt die Vorsitzende den Sachverhalt 

 vor und stellt die Vorlage zur Diskussion. Es gibt keine Wortmeldungen. 

a. Abwägung der eingegangenen Anregungen und Bedenken 

Die Vorsitzende stellt den Beschlussvorschlag des Verwaltungsausschusses zur 

Abstimmung 

 Beschluss: 

 Der Rat der Gemeinde Garstedt stimmt den Abwägungen wie vorliegend zu. 

 Abstimmungsergebnis: 6 Ja-Stimmen 2 Gegenstimmen 

 

 b. Beschluss über die erneute Beteiligung der Öffentlichkeit und der Träger 

 öffentlicher Belange zum aktualisierten Entwurf 

Die Vorsitzende stellt den Beschlussvorschlag des Verwaltungsausschusses zur 

Abstimmung. 

 

 Beschluss: 

Der Rat der Gemeinde beschließt den aktualisierten Entwurf des B-Planes Nr. 10a gemäß 

§3 Abs. 2 BauGB erneut öffentlich auszulegen und gleichzeitig die betroffenen Träger 

öffentlicher Belange gem. §4 Abs. 2 BauGB erneut zu beteiligen 

 

 Abstimmungsergebnis: einstimmig 

 



Top 10: Antrag Benedict Dudda – Pflanzung von Bäumen (VA38/2014) 

Anhand der Sitzungsvorlage VA 38/2014 trägt die Vorsitzende den Sachverhalt vor und 

erklärt, dass es zum Beschlussvorschlag des Bauausschusses im Verwaltungsausschuss 

Änderungsvorschläge gegeben hat. 

  

 Auefeld: Im Vorschlag Auefeld soll das Wort Apfelbäume durch Obstbäume   
  geändert werden. 
 Mühlenfeld: Die Gewährleistungspflicht des Investors ist abgelaufen. Die   
  Neupflanzungen müssen durch die Gemeinde erfolgen. 
 

 Es folgt eine Diskussion und die Vorsitzende erklärt die gewünschten Änderungen.  

 

 Beschluss: 
 
 Zu Abbildung 1 (Ecke Höllenberg): 
 
 Es wird eine mehrjährige Eiche gepflanzt und die beschädigte Pappel ersetzt. 
 
 Abstimmungsergebnis: 0 dafür 8 dagegen 
 
 Zu Abbildung 2 (Hauptstraße im Bereich der Hausnummern 12 bis 20): 
 

Die Pflanzung der Bäume wird erst nach Abschluss der Straßenbaumaßnahmen in der 
OD Garstedt erfolgen.  

 
 Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
 Zu Abbildung 3 (Hauptstraße im Bereich Ehrenmal): 
 

Nach der Errichtung des geplanten Verteilerkastens wird geprüft, ob noch Eichen 
gepflanzt werden können.  

 
 Abstimmungsergebnis: einstimmig dafür 
 
 Zu Abbildung 4 (Auefeld): 
 
 Es werden sieben Obstbäume gepflanzt. 
 
 Abstimmungsergebnis: einstimmig dafür 
 
 Zu Abbildung 5 (Zum Mühlenfeld): 
 
 Die fünf abgestorbenen Bäume müssen durch die Gemeinde ersetzt werden. 

 
 Abstimmungsergebnis: einstimmig dafür 
 

 

Top 11: 48. Flächennutzungsplanänderung SG Salzhausen – Grundschule Garstedt 

 hier: frühzeitige Beteiligung der TÖB gemäß §4(1) BauGB (VA 47/2015) 

 

Anhand der Sitzungsvorlage trägt die Vorsitzende den Sachverhalt vor. 

Es kommt zu einer kontroversen Diskussion. Dr. Hartmann erklärt, dass die Gemeinde die 

Verantwortung für die Bauleitplanung habe und dass diese Verfahrensweise so nicht üblich 

sei. Klaus-Peter Wind bemängelt die kurze Frist, in der die Unterlage zur Verfügung gestellt 

wurde und wirft der Bürgermeisterin vor, nicht unverzüglich tätig geworden zu sein. 



Die Bürgermeisterin erwidert, dass die Unterlagen so zeitgerecht wie möglich weitergeleitet 

wurden und der Sachverhalt seit langem bekannt sei und auch schon im Rat diskutiert 

wurde. Jürgen Hoops bekräftigt die Aussage der Vorsitzenden. 

Eckhard Domnick erklärt, dass Klaus-Peter Wind durch sein Mandat als SG-Ratsmitglied den 

Sachverhalt seit Dezember 2014 kennt. 

 

 Beschluss:  

Die Gemeinde wird kein Bedenken zur 48. Änderung des F-Planes der SG Salzhausen 

äußern. 

 

 Abstimmungsergebnis: 6 dafür 2 dagegen 
 

Top 12: Förderrichtlinie KMU des Landkreises Harburg (VA 46/2015) 

 

Anhand der Sitzungsvorlage VA 46/2015 trägt die Vorsitzende den Sachverhalt vor. 

Es kommt zu einer kontroversen Diskussion. Im Rahmen dieser Diskussion hat Klaus-Peter 

Wind  vertrauliche Abstimmungsergebnisse publik gemacht und musste durch die 

Vorsitzende durch einen Ordnungsruf auf die Vertraulichkeit hingewiesen werden. 

 

 Beschluss: 

 Die Gemeinde Garstedt tritt der Richtlinie bei 

 

 Abstimmungsergebnis: 7 dafür 1 dagegen 
 

Top 13 Unterbrechung für die 2. Einwohnerfragestunde 

 Die Sitzung wurde von 21.12 bis 21.17 Uhr für die 2. Einwohnerfragestunde unterbrochen. 

 

Top 14: Anfragen und Anregungen 

 Wolfgang Plath regt an, dass die Schranke (Sperre) im Bruchweg auf Durchgängigkeit für 

 Rollatoren geprüft wird und wenn erforderlich erweitert wird.  

 

Top 13: Schließung der Sitzung 

 Um 21.22 Uhr schließt die Vorsitzende die Sitzung. 

 

 

Garstedt,den 06. Mai 2015  

 

 

gez.       gez. 

Christa Beyer      Eckhard Domnick 

Vorsitzende      Protokollführer 


